

COLOMBIA

Estos son los cambios que ha tenido la Junta de Ecopetrol en la era Petro

Desde la llegada de Petro al poder en agosto de 2022, la Junta Directiva de Ecopetrol ha tenido varios cambios de miembros y, tras la renuncia de Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta, se espera el arribo de dos nuevos integrantes:



Estos son los cambios que ha tenido la Junta de Ecopetrol en la era Petro

Por María C. Suárez | 04 de septiembre, 2024 | 01:00 AM

ÚLTIMAS COTIZACIONES

ECOPETL	DÓLAR	BVC	NASDAQ
▼ -3.76%	▼ -0.26%	▲ 0.00%	▼ -0.30%
1,920.00	4,173.48	10,680.00	17,084.30

Bogotá — Con la llegada de Gustavo Petro al poder en agosto de 2022, arrancaron también los cambios en el gobierno corporativo de Ecopetrol (ECOPETL). Lo que ha sido una preocupación constante de los accionistas de la empresa debido a la continuidad o no de las políticas y estrategias de la estatal colombiana.

Ver más: [Exclusiva: CEO de Ecopetrol evalúa otras alternativas para importar gas](#)

Para Andrés Moreno, analista financiero, los constantes cambios en la organización afectan la imagen de Ecopetrol, "la Junta Directiva es de lo más importante de una organización porque es allí donde se imparten lineamientos, se habla de misión, visión y valores. Ese organismo siempre había tenido algunas interacciones políticas, pero eran personas técnicas y el presidente era técnico. Ahora se ve que el presidente Petro hace lo que quiere y ello influye en la reputación de la compañía".

Más de dos años después del inicio del actual gobierno, **estos son los miembros que han salido y han llegado a la Junta Directiva de la estatal colombiana:**

Cuando Iván Duque se despidió de la Presidencia de la República, este organismo estaba conformado por estos nueve miembros: Luigi Echeverri, Juan Emilio Posada, Germán Quintero, Hernando Ramírez, Cecilia María Vélez, Luis Santiago Perdomo Maldonado, Sergio Restrepo Isaza, Carlos Gustavo Cano y Esteban Piedrahita Uribe.

Era presidida por Echeverri, quien además presidía el comité de tecnología e innovación. Amigo del expresidente Duque, abogado de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín y magíster en Economía Agrícola de la Universidad de Cornell de Nueva York.

Los primeros cambios se sellaron durante la Asamblea de Accionistas del 24 octubre de 2022. Ingresaron **Gabriel Mauricio Cabrera, Mónica de Greiff, Saúl Kattan Cohen y Gonzalo Hernández Jiménez** (quien al momento de entrar al organismo era viceministro de Hacienda).

También **Sandra Ospina Arango**, quien fue postulada por los departamentos productores de hidrocarburos explotados por Ecopetrol.

En ese entonces salieron de la Junta Echeverri, Vélez, Posada, Quintero y Ramírez.

Luego, en febrero de 2023, el excodirector del Banco de la República y expresidente de la SAC, **Carlos Gustavo Cano, renunció a la Junta Directiva de Ecopetrol**. Era quien representaba los intereses de los accionistas minoritarios de la petrolera, es decir, los fondos de pensiones.

En su reemplazo llegó el exgerente del Emisor, Juan José Echavarría, quien asumió desde marzo de 2023 y quien, desde noviembre de 2023 también presidió el comité de gobierno corporativo y sostenibilidad.

También en marzo de 2023, cuando se llevó a cabo una nueva Asamblea de Accionistas de la estatal colombiana, se despidieron del organismo dos miembros: Sergio Restrepo y Santiago Perdomo, **quienes cumplieron su período y fueron reemplazados**.

Ambos ejecutivos ejercieron este cargo, como miembros independientes, desde abril de 2019. Lo que quiere decir que completaron cuatro años de ejercicio en la junta. Y aunque podían ser reelegidos más de una vez por igual y periodo y sin exceder los tres periodos en total, este no fue el caso.

Los dos nuevos miembros que llegaron fueron Luis Alberto Zuleta, economista de la Universidad de

Bloomberg Línea
Summit 2024
Noviembre • Ciudad de México
[MÁS INFORMACIÓN](#)

LAS ÚLTIMAS DE COLOMBIA

- Petro denunció que Gobierno Duque pagó US\$11 millones en efectivo por un software espía
- Gobierno Petro paraliza actividades del restaurante Andrés Carne de Res: las razones
- AMLO respalda a Petro frente al paro y lanza guión sobre reelección en Colombia
- Canacol Energy obtuvo crédito de US\$75 millones con Macquarie

Opinión Bloomberg

- Juan Pablo Spinetto: Apagar X, de Elon Musk, no ayudará a la democracia brasileña
- David Fickling: Un petrolero en llamas no necesita que se produzca un derrame para causar daños
- Juan Pablo Spinetto: México pagará caro la venganza judicial de AMLO
- Clive Crook: Harris debería reflexionar sobre el significado del liberalismo

VER +

Videos Bloomberg

- Nvidia sufre una caída de US\$279.000 millones
- VW evalúa cerrar fábricas en Alemania por dificultades con vehículos eléctricos
- Muerte de rehenes en Israel genera presión para un alto el fuego
- ¿El plan de Milei para la Argentina está funcionando?

Bloomberg Green

- En estos cinco lugares del mundo no se podría vivir en 50 años, según informes
- Las startups de litio apuestan por una alta demanda en un futuro impulsado por baterías
- Combustibles fósiles y fuentes de energía renovable "coexistirán por décadas": Kyle Bass
- Los incendios de la selva amazónica arrojan humo tóxico a la mayor ciudad de Brasil

- Ecopetrol
- Junta Ecopetrol
- Bloomberg Línea
- Bloomberg Línea Colombia
- Las noticias del día



Antioquia con maestría en ciencias de desarrollo económico de la Universidad Stratcliffe del Reino Unido; y Claudia González, abogada de la Universidad del Rosario y especialista en legislación financiera de la Universidad de los Andes.

Ver más: [Juan José Echavarría y Luis Zuleta renuncian a Junta de Ecopetrol: las razones](#)

Luego de eso, en marzo de 2024 y con la llegada de una nueva Asamblea de Accionistas, **hubo un revólucion en la Junta. Llegaron cinco nuevos miembros: Ángela María Robledo**, psicóloga y magíster en ciencias políticas y relaciones internacionales de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá; **Lilia Tatiana Roa**, ingeniera de Petróleos de la Universidad Industrial de Santander de Bucaramanga y magíster en Estudios Latinoamericanos de la Universidad Andina Simón Bolívar de Quito, Ecuador;

También **Guillermo García Realpe (quien hoy preside la Junta)**, abogado y especialista en ciencias socioeconómicas de la Pontificia Universidad Javeriana, asesor y consultor en temas ambientales y de desarrollo regional; y **Álvaro Torres Macías**, ingeniero electricista de la Universidad Industrial de Santander y especialista en transporte de energía eléctrica del Institute National Polytechnique de Lorraine de Nancy, Francia.

Además, se dio la llegada de **Edwin Palma Egea**, extrabajador de Ecopetrol y exsindicalista de la USO (Unión Sindical de la Industria del Petróleo). Abogado de la Universidad Cooperativa de Colombia de Barrancabermeja, especialista en Derecho Laboral de la Universidad Libre de Colombia de Socorro, especialista en Derecho Constitucional y magíster en Derecho del Trabajo de la Universidad Externado de Colombia.

Palma Egea ocupó el cargo de viceministro de relaciones laborales hasta el pasado 31 de agosto de 2024.

Sin embargo, y recientemente, **se conoció la renuncia de Luis Alberto Zuleta y Juan José Echavarría a este organismo**, quienes no estuvieron de acuerdo con la negativa de Ecopetrol a comprar hasta el 30% de los activos del proyecto Crownrock, propiedad de Oxy, en la cuenca del Permian en los Estados Unidos.

Echavarría y Zuleta explicaron que si bien la adquisición era recomendada por los comités de negocios y auditoría a la Junta, la operación fue infructuosa debido a la oposición del presidente Petro. "En la aprobación de este proyecto se consideró el impacto favorable que tendría sobre las utilidades, la producción y las reservas de la empresa, y se destacaron los bajos efectos ambientales. Se mencionó que el nivel de endeudamiento era alto pero manejable", indicaron los ejecutivos en la misiva enviada con fecha del 30 de agosto.

Con lo que ahora **se espera que dos nuevos miembros aterricen a este órgano directivo** de la empresa más importante de Colombia.

Noticia anterior
Volkswagen defiende su plan de cerrar fábricas alemanas ante la caída de las ventas

Noticia siguiente
AMLO respalda a Petro frente al paro y lanza guiño sobre reelección en Colombia

Convierta **Bloomberg Línea** en su fuente de noticias [aquí](#)

Síguenos en el canal **WhatsApp de Bloomberg Línea Colombia**

María C. Suárez ✓

Periodista económica y especialista en Gerencia de Mercadeo. Creadora de agenda periodística, con énfasis en investigación; exeditora de economía de La W Radio y del Diario La República, en Bogotá.

Más Noticias



MUNDO

Arrestan a exasesora de gobernadora de Nueva York por trabajar para China



NEGOCIOS

Moody's, S&P Global y Fitch multadas por la SEC tras investigaciones de WhatsApp



MERCADOS

OPEP+ analiza postergar aumento de producción de petróleo, dicen delegados



PODCASTS

La Estrategia del Día: Otra amenaza al nearshoring, la Didi, Brasil, Chile y Nvidia



[Cargar más](#)